
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

оншаевскии
КОЛХОЗНИК

ОРГАН ТОНШАЕВСКОГО РАЙКОМА КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

СОВЕЩАНИЕ АГРОНОМОВПодведение итогов сельскохозяйственного года, в растениеводстве—с такой повесткой дня 20 октября прошло совещание агрономов колхозов и совхозов района. На нем выступили Е. Ф. Колпащикова, агроном-агрохимик райсельхозуправления|, Г. Н. Лобанова, агроном по защите растений райсельхозуправления, А. В. Марахтанова, заведующая семенной лабораторией, В. Ф. Свиридова, агроном-семеновод райсельхозуправления.Об опыте своей работы по подготовке семян зерновых культур к севу будущего года рассказал присутствующим агроном колхоза имени Тимирязева А. Ф. Томаров.На совещании были заслушаны отчеты о проделанной работе агрономов С. Б. Краевой из колхоза «Коммунар» и М. Е. Мгль-
Газета выходит ценой из совхоза «Ошминский».
с 3 января 

1934 года
№ 126 (5434) Четверг, 22 октября 1981 г. Цена 2 коп В. НИКОЛАЕВ

О К Т Я Б Р Ю -
Д0СТ0ЙНУЮ ВСТРЕЧУ

П О Л И  ы  
РЕШИМОСТИ

В рабочем коллектив 
Тоншаевского маслозавода 
прошло обсуждение Призы
вов ЦК КПСС к 64-й годов
щине Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции.Мы с воодушевлением восприняли Призывы и в ответ на них решили трудиться лучше, производительнее, использовать все имеющиеся резервы, чтобы выполнить взятые коллективом социалистические обязательства.У  нас есть успехи, и они радуют. За прошедшие девять месяцев этого года мы отправили потребителямготовой продукции на 1088,5 тысячи рублей, что на 46,5 тысячи больше намеченного.Впереди напряженныерабочие будни. Нам надо хорошо потрудиться, чтобы выполнить план первого года одиннадцатой пятилетки.Коллектив маслозавода полон решимости выполнить намеченные планы и взятые социалистические обязательства.

Т. КИСЕЛЕВА,директор маслозавода.* * *
G воодушевлением

С большим воодушевлени
ем восприняли работники 
Тоншаевского райпо Призы
вы ЦК КПСС к 64-й годов
щине Великой Октябрьской 
социалистической револю
ции.Особенно запали в наши души слова: «Работники торговли, общественного питания, бытового обслуживания! Повышайте качество и культуру труда, полнее удовлетворяйте спрос населения!»С чувством законной гордости мы рапортуем: план /девяти месяцев этого года выполнен по воем основным показателям: план товарооборота —на 101,3 процен- . та, по общественному, питанию —на 103,8, производственной деятельности —125,2 процента, заготовкам — 100,3, бытовому обслуживанию населения — 136 процентов.За это время получено прибыли 410 тысяч рублей. Выпечено хлебобулочных изделий 4087,3 тонны, выработано 14585 декалитров безалкогольных напитков,■ 248,8 центнеров колбасных изделий, 103,2 тонньГ кондитерских изделий, кулинарных изделий продано на 32,4 тысячи рублей.

А. СОКОЛОВА,секретарь парторганизации.

ЖИВОТНОВОДСТВО -  УДАРНЫЙ ФРОНТ =

НА ПОВЕСТКЕ ДНЯ — ЗИМ О ВКА СКОТА20 октября состоялась одиннадцатая сессия семнадцатого созыва Тоншаевского поселкового Совета. На повестку дня был вынесен один из главных вопросов, над которым сей- чао работают труженики трех хозяйств поссовета, «О ходе подготовки ферм • к зимним условиям работы и увеличении производства продукции животноводства».Перед депутатами с отчетами о готовности к зимовке 1981—82 г. г. выступили председатель колхоза «Коммунар» В. М. Евстропов, председатель колхоза «Путь Ленина» А. П. 
Маковеев, заместитель председателя колхоза имени Кирова по животноводству В. М. По- 
ходенко.Все выступающие ознакомили депутатов с положением дел в хозяйствах, о том, что сделано и что еще предстоит сделать, высказали конкретные пути выхода из создавшихся в этой связи трудностей.,В обсуждении докладов участвовали В. А. 
Зубова, доярка Болыпеломовской молочнотоварной фермы • колхоза «Коммунар», Б. В. 
Втюрин, управляющий райобъединением сель, хозхимия, В. В. Басова, зоотехник колхоза «Путь Ленина», А . В. Кузьмина, зоотехник колхоза «Коммунар», Н. Г. Михалицын, председатель постоянной сельскохозяйственной ко

миссии при исполкоме поссовета, П. И. Ге-. 
расимов, агроном колхоза имени Кирова, 
П. В. Тыринов, председатель поссовета.В заключение по вопросу зимовки скота выступил председатель исполкома райсовета 
Ф. И. Тарасов. В своем выступлении он еще раз подчеркнул значимость вынесенного на повестку дня сессии вопроса, сделал анализ работы животноводов данных хозяйств в первом году одиннадцатой пятилетки по производству и продаже государству продукции ферм.Ф. И. Тарасов за победу в социалистическом соревновании среди Советов района по закупкам молока от населения вручил Тонша- евскому поселковому Совету Переходящее Красное знамя.С информацией о работе исполкома между сессиями выступил председатели поссовета П. В. Тыринов.Сессия рассмотрела организационный вопрос. В связи о уходом на пенсию освобожден от занимаемой должности председателя поссовета П. В. Тыринов.Председателем поссовета избран Б. Н.Смирнов, ранее работавший начальникомРСУ-17.

С. МИХАЙЛОВА.

Четвертое место в социали
стическом соревновании среди 
доярок колхоза «Путь Лени
на» занимает Валентина Гри
горьевна Васильева. На конец 
сентября надои на одну коро
ву в ее группе составляли 
1946 килограммов молока, а 
теперь превышают 2000 кило
граммов.

На протяжении всего летне
пастбищного периода доярка 
добивалась стабильных ре
зультатов в труде. II теперь, 
когда скот в хозяйстве пере
водят на зимний рацион кор
мления, удои в ее группе хо
рошие. За день от одной коро
вы Валентина Григорьевна на
даивает около 7 килограммов 
молока.

На снимке: В. Г. Васильева.
Фото А. Нечаева.
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ПОЛЕ ОСЕННЕМ
План выполнилиУспешно потрудились в третьем квартале текущего года работники общественного питания. О результатах нашего труда свидетельствуют цифры. Так, план общего товарооборота выполнен на 112 процентов, т. е. предусмотрено реализовать продукции _ на 298 тыс. рублей, но фактически ее реализовано на 334,2 тыс. рублей. В том числе выпущено собственной продукции на 130,6 тыс. руб. вместо 124 тыс. руб. по плану.Определенных успехов за три последних месяца достигли наши кулинары. План ими выполнен на 101,1 процента.Отлично поработали работники кондитерского цеха. Кондитерских изделий выпущено на 111,4 процента, т. е. из плана 32 тонны реализовано 35,7 тонны.По итогам социалистического соревнования признаны победителями Т. В. Гуляева, повар и Н. А. Комарова, официантка из ресторана «Пижма», А . А. Кислицына, повар столовой, кондитеры Г. А. Гоманова и Г. Л. Смирнова, И. Н. Суслова, повар школьной столовой, Г. А. Спицына, повар столовой сельхозтехники.

Н. ГЕРАСИМОВА,бухгалтер общепита.

НАНа редкость благоприятная выдалась нынче осень для земледельцев. Теплая, с незначительным количеством ооадков в сентябре. Этими благоприятными погодными условиями воспользовались все труженики колхозов п совхозов района: собрали и засыпали выращенный урожай в закрома в установленные сроки. Осталось- немало времени и для того, чтобы позаботиться об урожае будущего года.В нынешнем году создались предпосылки для получения хорошего сбора" хлебов озимых культур. Плановый сев их произведен в лучшие агротех - нические сроки в большинстве колхозов и совхозов района, чего в предыдущие годы не удавалось сделать многим хозяйствам. Но этот успех нужно было закрепить. Произвести соответствующую работу по улучшению плодородия на полях, занятых под .озимыми. Внести удобрения и на пашню, где разместятся весной яровые культуры.В целях своевременного вы • полнения этих работ и был объявлен месячник по внесению органики, подкормке озимых зерновых и многолетних трав. Этот месячник закончил

ся 15 октября. Вот его итоги.С 15 сентября по 15 октяб- ря было намечено произвести подкормку озимых на 3500 гектарах, внести под урожай будущего года 40 тысяч тонн органики. Мероприятие по подкормке озимых было возложено только на хозяйства. Зато из 40 тысяч тонн органики 20 тысяч тонн должны были внести на поля колхозов ц  совхозов механизаторы сель- хозхимии.Свою задачу они выполнили о честью. 35,9 тысячи тонн ценнейшего удобрения внесли под будущий урожай. Силами хозяйств сделано намного меньше. Внесено только 1,2 тысячи тонн.Подкормка озимых велась несколько хуже. Хозяйства прибавили темпы на этом виде работ лишь в последние дни. Так, на 18 октября были подкормлены 'хлеба на 1085 гектарах. Полностью выполнили доведенное задание колхозы «Путь Ленина» и «Красная нива». В первом хозяйстве на 35 гектарах посевы подкормлены минеральными удобрениями прикорневым способом. Этот метод был использован в колхозе прошедшей весной и дал положительные резуль

таты. Прикорневая подкормка ведется и в некоторых других хозяйствах. Из 1085 гектаров она произведена на 106.Месячник закончился, но работы ла осенних полях продолжаются. Так, совхоз «Ошминский» занимается в настоящее время вывозкой и внесением органики, колхоз «Коммунар» подкармливает многолетние травы и озимые Аультуры. Пока позволяют погодные условия, эти работа целесообразно вести во всех хозяйствах района.По-прежнему ударно трудятся на внесении органических удобрений механизаторы сельхозхимии. Эта организация ведет работы в хозяйствах по установленному графику. Производительность тру. да всех звенЬев вполне отвечает требованиям сегодняшнего дня.Нужно незамедлительно приступить к подкормке озимых культур в колхозах «Ма- локаменский», «Колос», имени Тимирязева, в совхозах «Вяк- шенерский», «Ошминский», «Прогресс», где до настоящего времени еще не начаты эти работы.
Е. КОЛПАЩИКОВА,
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НАН ПОРАБОТАЛНа отчетно -выборном профсоюзном собрании в Топшаов- скон райсельхозтехнике шел разговор об организации совершенствования труда, о повышении ответственности ка. ждого 'за порученное дело, укреплении дисциплины.Рабочий комитет профсоюза и администрация проводили большую организаторскую и воспитательную работу в коллективе, направленную на повышение ответственности по производственно - техническому обслуживанию колхозов и совхозов.За последнее время стала заметно улучшаться дисциплина, меньше стало ее нарушений. Лучше стали работать мастерские, заказы колхозов и совхозов исполняются быстрее и качественнее. Изживаются те недостатки, которые сдерживали производственно -техническое обеспечение хозяйств.В отчетном, докладе председатель месткома А. П. Кова- нев дал анализ работе рабочего комитета профсоюз^, подверг критике промахи, кото- ры«-ийелв место из-за нарушения дисциплины.Лучше стало работать подразделение автотранспорта, возглавляемое коммунистом Л. Д. Бочаровым. План девяти

Первое место в социалистическом соревновании по итогам работы за третий квартал по райсельхозтехнике присуждено Тоншаевской ремонтной мастерской.Здесь план по валовой продукции выполнен на 105,9 процентов по выработке — на 110, по объему реализации —на 121,9 процентов. За три месяца отремонтиро-

месяцев этот цех выполнил на 111 процентов. Здесь хорошо работали Владимир Николаевич Махнев и Петр Васильевич Секерин.Неплохо справилась с производственным заданием станция по обслуживанию животноводческих ферм, возглавляемая коммунистом Алексеем Степановичем Ложкиным,
ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

где производственное задание девяти месяцев выполнено на 104,4 процента.Постоянно перевыполняют задания и социалистические обязательства член райкома профсоюза работников сельского хозяйства Николай Федорович Селезнев, слесарь Михаил Михайлович Селезнев.Не справились с заданием производственной программы станция по техническому обслуживанию машинно- тракторного парка.Здесь хорошо работали мастер-наладчик А. Я. Жеребцов, технолог Н. Я. Трушков.Дисциплина у отдельных товарищей была не на уровне. Например, много нарушений дисциплины допускал Александр Иванович Мальцев.
К ИТОГАМ

*вано пять зерноуборочных комбайнов из .четырех, предусмотренных заданием, 46 автомобильных двигателей и 21 автомобиль, сделан план по ремонту тракторов.Первое место в соцсоревновании — заслуга всего коллектива ремонтной м а.

МЕСТНОМНа собрании выступали рабочие, инженерно -технические работники. Особое место занимал вопрос совершенствования организации труда, укрепления дисциплины, принятия решительных мер к прогульщикам.Придавалось значениеобеспечению охраны 'труда и техники безопасности. Высказывались мнения улучшать жилищно -бытовые условия рабочих и служащих, больше строить квартир, активизировать спортивную работу в коллективе.Собрание поручило профсоюзному комитету- войти с предложением в президиум съезда профсоюзов работников сельского хозяйства, изменить в положении о выборах профсоюзных 'органов — выборы профсоюзных органов производить открытым голосованием.В своем выступлении управляющий райсельхозтехни- кой В. П. Лобанов,, член райкома профсоюза, ответственный инспектор по охране труда, дал ответы на критические замечания и предложения, поставил задачи перед коллективом по выполнению социалистических обязательств,. по достойной встрече X V II съезда профсоюзов СССР.
Н. МИХАЛИЦЫН.

КВАРТАЛАстерской. Наиболее производительно, с перевыполнением дневных заданий поработали в прошедшем квартале слесарь -моторист Ю. Б. Комаров и кузнец С. А. Зайцев.

Ленинградская область. Изгода в год крепнет кормовая база в сельскохозяйственном объединении «Всеволожское». Кормопроизводство выделено здесь в отдельную отрасль и сосредоточено, в основном, в совхозе «Выборгский». Вооруженный мощной техникой межхозяйственный отряд гото-

Успешное выполнение плана в сентябре по строительно- монтажным работам позволило Тоншаевскому ремонтно -строительному участку закончить третий квартал с большим заделом. В сентябре планировалось освоить 51 тысячу рублей, а выполнение составило 78,3 тысячи рублей. Квартальные показатели выглядят так: из плана 175 тысяч рублей освоено 203,7 тысячи.В прошлом месяце справились с заданием многие бригады. Среди них бригада плотников, руководит которой Л. Ф. Трушков. Она постоянно осваивает выделяемые средства. И н а , этот раз поработала неплохо, выполнив план на

вит для всех совхозов объединения сенаж, силос и зеленую массу для травяной муки, гранулированных и брикетированных кормов.На снимке: кормоуборочные комбайны ведут подборку зеленой массы.Фото О. Пороховникова.(Фотохроника ТАСС).

ции была сформирована вторая бригада плотников, в которую бригадиром назначен В. В. Парфенов. Строители сразу включились в работу и отведенное на полмесяца задание успешно выполнили. Вместо 21?5 рублей освоили 2806.Бригады каменщиков, руко- водимые-^Т. А. Халтуриным и В. Н. Цедищевым, внесли свой вклад в осуществление задач, поставленных перед организацией. Обе бригады значительно перевыполнили объем работ в сентябре.На 106 процентов сделали план столяры, где бригадиром трудится Д. И. Черемисинов.
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С ПЕРЕВЫПОЛНЕНИЕМ

О В Н И М А Н И Е  J-З Е М Л ЕУспешное выполнение постановления ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О мерах по дальнейшему развитию Нечерноземной зоны РСФСР» во многом зависит от рационального использования земель, как основного богатства в сельском хозяйстве.С каждым годом в колхозах и совхозах района возрастает объем работ, материальных и денежных затрат, направленных на более рациональное использование , земель, улучшение культуры земледелия, подъем урожайности и рост валовых сборов зерновых и других сельскохозяйственных культур. Повысилась ответственность должностных лиц за соблюдение земельного законодательства, выполнение планов. мелиоративных работ, проведение известкования кислых почв, накопление, хранение и использование органических и минеральных удобрений. Все это способствует усилению охраны земельного фонда, повышению плодородия полей.Вместе с тем в большинстве хозяйств района недостаточно принимается мер по росту культуры земледелия, повышению урожайности и увеличению производства зерна и другой продукции полеводства. . Несмотря на наличие плодородных почв, в последние годы район значительно отстает по росту урожайности зерновых культур от среднеобластных показателей. Если в девятой пятилетке урожайность зерновых составила в среднем по, району 8,1 центнера, то в десятой •—8,8, а в колхозах имени Свердлова, «Колос», в совхозах «Вяк. шенерский», «Ошминокий» на'много ниже. Снизилась урожайность льново-

НУ ж нлокна с 2,3 ц в девятой пятилетке до 1,9 ц в десятой. Если в среднем за 1971—1975 годы картофеля получено по 88 центнеров, то за 1976—1980 годы —82 центнера с гектара.Известно, что естественное плодородие земли,- занятой под сельскохозяйственными культурами, не может длительное, время находиться на одном и том же . уровне. Требуется применение комплекса мер, которые бы повысили плодородие земли, а, следовательно, увеличили урожайность возделываемых на этой . земле зерновых и других культур.. Условия для этого в районе за последние годы значительно расширились. Намного увеличилась колхозам п совхозам поставка минеральных удобрений. Район располагает огромными залежами торфа, который в компосте с минеральными удобрениями, навозом дает солидную прибавку в урожайности всех сельскохозяйственных культур. Причем, заготовка его механизирована и ведется организованно двумя специализированными организациями: Альцевским тор- фопредприятием и. Тоншзевским участком Хмелевицкой ПМК.Однако эти возможности многими хозяйствами в полной мере не используются. На протяжении ряда лет внесение органических удобрений , в среднем по району не превышает 5—6 тонн, а в совхозах «Прогресс» и «Ошминский» —3—3,5 тонны - на гектар пашни, минеральных удобрений не боле© 1—1,2 центнеров в действующем веществе, а в колхозе «Колос» — 0,3 ц, в совхозе «Ошминский» —0,5—0,8 ц на гектар пгшни.Некоторые руководители хозяйств

■еще не научились по-настоящему хранить минеральные удобрения, сваливают их под открытое небо. По- варварски относятся в ряде хозяйств к использованию навоза, который годами лежит у ферм и не вывозится на поля.Сотни гектаров пашни, удаленных 
от центральных усадеб, десятилетиями не получают ни органических, ни минеральных удобрений.Не выполняются планы по известкованию кислых почв, мелиорации земель. Объем подрядных работ по мелиорации за десятую пятилетку выполнено всего на 78,3 процента. Не освоено средств, отпущенных на эти цели, в сумме 386 тыс. рублей, причем, объем мелиоративных работ в районе снижается.Так, если в 1976 году Токшаев- ским участком Хмелевицкой ПМК было выполнено подрядных работ по мелиорации на сумму 347 тыс. рублей, то в 1980 году—на 224 тыс. рублей.Как показывают проверки, эффективность мелиорированных земель остается пока низкой. В 1980 году на этих землях получен урожай' ячменя 21,8 ц, картофеля —120 ц, сена, — 12 ц с гектара. В ряде хозяйств - не ведется отдельного учета за-трат и выхода1 продукции с мелиорированных земель.В хозяйствах района имеют место нарушения земельного законодательства. Значительные площади занимают старые, по-существу превратившиеся в залежи клеверища, имеются сотни гектаров сильно изреженных лугов и пастбищ, которые требуют вспашки и пересева заново. Из-за

плохого состояния внутрихозяйственных дорог, прокладываются многочисленные временные дероги, объезды, таким образом уничтожается часть посевов. Пустуют большие участки земли вокруг гаражей, токов, ферм и других производственных зданий. Они зарастают сорняками и годами не используются. Кто бывал по дороге на Вякшенер, тот мог убедиться, сколько бездействует земли в Сухом Овраге у гаража, у ферм в Дупляках и Ашкатах. Эти примеры можно привести и по другим хозяйствам.В районе не выполняются указания партии и правительства по предотвращению загрязнения рек неочищенными сточными водами,' по усилению охраны водных ресурсов и животного мира. Не ликвидированы очаги загрязнения рек Пижма и Ош- ма и их притоков, поймы рек  ̂ не очищаются, а наоборот, загрязняются навозной жижей и отработанными горюче- смазочными материалами.До сих пор не решен вопрос о строительстве очистных сооружений в нос. Буреполом, хотя по данному вопросу принималось немало решений исполкома райсовета. Куда попало вывозятся отходы от производства маслозаводом. Сливаются они по обочинам дороги на Вякшенер, на колхозные поля, от них распространяется такое зловоние, что трудно бывают проехать по дороге.Санэпидстанции в . этих вопросах следует занять твердую линию и использовать к руководителям этих предприятий предоставленные права.
В. ПЕСТОВ, председатель районного комитета народного контроля.
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Д а  здравствует ленинский комсо

мол—надежный помощник и боевой 
резерв Коммунистической п арт ии, 
передовой отряд советской молоде
жи! (Из Призывов Ц К  КПСС)

Заметки с пленума райкома ВЛКСМ

ТВОЙ ЗАБОТЫ
СЕЛЬСКОМУ
ЧИТАТЕЛЮВ нашей центральной библиотеке коллектив молодой. Из 12' работников библиотеки 8 —комсомольцы. И все они являются активными пропагандистами сельскохозяйственной литературы. Роль библиотеки в реализации задач, поставленных перёд сельским хозяйством, многогранна.Прежде всего нам. необходи.мо обеспечить специалистов и руководителей хозяйств информацией о новом в сельскохозяйственной науке, о передовом производственном опыте.• Особенно важно оперативно информировать о передовом опыте, который можно внедрить в наших хозяйствах. Здесь нам приходится обращаться к главным специалистам, прежде чем рекомендовать его для широкого внед- ' рения. А задача библиотеки— обеспечить гласность опыта через плакаты, беседы, чтение статей. Все специалисты сельского хозяйства взяты библиотекой на информацию. И надо сказать, что они вСе больше ощущают в ней необходимость. . Информация повысила спрос на сельскохозяйственную литературу.В колхозах стала оставаться молодежь. Механизация усилила потребность людей в самообразовании. И сельские труженики стали чаще обращаться к книге. Многие из наших сельских читателей постоянно пользуются планами чтения. Для пропаганды сельскохозяйственных знаний у нас используются и массовые мероприятия. Это Дни специалиста, устные журналы, чествование передовиков.Наша библиотека ведет шефство над двумя фермами колхоза «Коммунар». Это Пи-' жемская и Евстроповская фермы. Работаем мы по единому плану, согласованному с партийной организацией колхоза «Коммунар». Каждую не, делю мы приходим к животноводам и проводим определенную работу.Какую же мы ведем работу? Во-первых, оформляем наглядную агитацию, которая отражает ход социалистического соревнования, производим книгообмен. Многие животноводы являются нашими активными читателями. Среди массовых мероприятий мы проводим интересные беседы, обсуждение статей, был проведен устный журнал к дню рождения Ленина. Надо сказать, что отклики мы получили неплохие. И самым интересным мероприятием у нас был вечер чествования доярок колхоза «Коммунар» под названием «Зе-мля, гордись людьми такими», который был организован совместно с партийной -организацией колхоза и Домом культуры.Животноводство названо ударным фронтом на селе. Поэтому наша задача—по-удар- ному вести и библиотечное обслуживание тружеников, оперативно, со 'знанием дела, пониманием решаемых тружениками села задач.

Т. КОДОЧИГОВА.

К числу важнейших задач, поставленных на ХХУ1 съезде КПСС, относится выдвинутая по инициативе Л. И. Брежнева продовольст- , венная программа. К решению этой первостепенной социально -экономической задачи, самым тесным образом связанной с повышением жизненного уровня советских людей, комсомольские организации должны отнестись с особой ответственностью. Ударным -фронтом является сегодня животноводство. Укрепление животноводства молодыми кадрами сейчас самый важный вопрос по своесму значению.На сегодняшний день у нас в районе не хватает 50 животноводов. Структураработающих такова: всегоработает в животноводстве 909 человек, в возрасте до 30 лет работает 116 человек, стаж работы более 10 лет у 205 человек. Самые молодые коллективы животноводов "в колхозах имени Свердлова, имени Ленина, совхозе «Вякшенерский», где молодежи немало в возрасте до 30 лет. Самые старые коллективы по возрасту в колхозах «Малокаме-н- ский», «Красная нива», в совхозе «Ошминский».В этом году после окончания 10 классов в сельском хозяйстве осталось работать 26 человек, из них в животноводство пришло меньше половины. Как видно из этих цифр, дефицит рабочих рук в животноводстве растет. Однако нерешенных вопросов, связанных с закреплением молодежи на селе еще очень много. Не полностью преодолена миграция юношей и девушек из сельской местности. Причины этого явления не однозначны. Это и недостаточно высокая культура хозяйствования, и не отвечающий современным требованиям уровень механизации, особенно в животноводстве, /э;го еще существенная разница в соцкультбыте, и не- реглрментированный рабочий день, и порой невнимательное отношение к запросам молодея?п со стороны некоторых хозяйственных руководителей. .Комсомольские организации в этом направлении работают недостаточно. Со стороны райкома комсомола мало проводится организационных мероприятий по закреплению молодежи на селе. Плохо работаем и с теми,. кто остался в деревне и трудится в сельском хозяйстве. Другой очень важный момент. Каждый молодой работник села должен проходить определенныйпуть обучения своей буду

щей профессии. Его профессиональная, ориентация начинается задолго до школы, в семье, где ребенок с .м алых лет привыкает работать на огороде, по мере сил помогает родителям на ферме, в поле. Уже в детском саду необходим своеобразный уклон, где и большинство игрушек должно быть на сельскую тему, и игры знакомили бы ребятишек с трудом полевода, механизатора, Животновода, то есть формировали у детей не

этой работой мы ребят не знакомим, не говоря о привитии каких-то навыков, определенных знаний учащихся по этой профессии. Чтобы кончая школу, учащиеся получали удостоверения и оператора машинного доения. Инициатором в этом деле должна стать Ошмин- ская средняя школа, а вообще такие курсы подготовки операторов машинного доения должны быть при каждой средней школе. Тем более они не требуют сло-
13 октября проходил 9-й пленум районной комсомоль

ской организации с повесткой дня: «Повышение роли 
комсомольских организаций района по подъему животно
водства и укреплению его кормовой базы».

С докладом на пленуме выступил первый секретарь 
райкома ВЛКСМ Е. Хатов.

В обсуждении доклада принимали участие секретари 
комсомольских организаций: В. Втюрина из колхоза 
«Путь Ленина», А. Ватагина из райпо, Н. Устюжанина 
из колхоза «Малокаменсккй», Н. Синцова из Ошминской 
средней школы, Л. Хлюпина из Тоншаевской средней 
школы, библиотекарь районной библиотеки Т. Кодочигова, 
начальник машинного парка райсельхозтехники А. Втюрпн.

В заключение перед участниками пленума выступил 
заведующий орготделом райкома КПСС А. И. Кутергин.

только любовь к сельскохозяйственному труду, но и укладывали в фундамент первые кирпичики, на котором будет строиться дальнейшая профессиональная ориентация., Следующий этап школа. Здесь закладывается основной фундамент будущей профессии молодого человека. Наши школы должны готовить своих выпускников для работы в сельском хозяйстве и это главное требование сегодняшнего дня педагогических коллективов школ, для школьных комсомольских организаций. В последние годы в этом направлении сделаны шаги вперед. У  нас готовятся шоферы в Пижемской средней школе, трактористы в Тоншаевской и Ошминской средних школах, в этом году начнут готовить трактористов в Шай- гинской средней школе. Не раз отмечалась хорошая работа трудового лагеря при Тоншаевской средней школе. II в этом году по договору с колхозом «Коммунар» ребята выращивали 70 га картофеля, 2 га капусты, 20 га ржи. Звено механизаторов из 32 человек проходило практику в колхозе, а затем ребята самостоятельно работали трактористами и помощниками комбайнеров. —Все это всячески нужно поощрять, и формы участия школьников в колхозных делах расширять. Хорошо бы создать при каждой _ средней школе курсы для операторов машинного доения. Потому, что практически с

жных наглядных пособий и больших материальныхзатрат, но польза от них будет большая. Нужно привлечь для занятий на этих курсах хороших специалистов, умелых наставников, передовиков животноводства.Следующий важный момент —это участие школьников в заготовке кормов в летние каникулы. Примеры создания при школах трудовых лагерей по заготовке кормов имеются и у нас в области и в стране-.Комсомольские организации, комсомольцы и моло-' дежь района приложили много сил по заготовке кормов для общественного животноводства в этом году. Примеры ударного труда показывал Аркадий Краев, тракторист колхоза «Коммунар», который скосил сено на площади 135 га, а молодежное звено, в котором трудится Краев, заготовляло в день до 30 тонн высококачественного корма. Отличные результаты показывало комсомольское звено по приготовлению витаминнотравяной муки в колхозе «Путь Ленина», где оператором работал комсомолец Сергей Втюрнн.Самых высоких результатов по прессованию сена в райрно добилось комсомольское звено в совхозе «Ош- минокий» под руководством опытного наставника коммуниста Геннадия Спиридоновича Вшивцем. Об успехах этого звена сообщалось в областной газете «Ленинская смена». Неоднократно выхо

дил пооедителем социалистического соревнования не только у себя в колхозе, но и в целом по району комсомолец, тракторист колхоза имени Ленина Виталий Горшков. Его выработка за пятидневку составляла 70 га. Хороший вклад в заготовку кормов внесли комсомольцы шефствующих предприятий: Тоншаевского райпо —секретарь А. Ватагина, райбольницы — секретарь Т. Иванова, райисполкома — секретарь Л. Сырчина.К сожалению, в работе комсомольских организаций много недостатков. В колхозе имени Лепина не было организованности по приготовлению ВТМ, хотя обслуживали этот агрегат в основном комсомольцы и молодежь. Мало проявляли активности комсомольцысовхоза «Вякшенерский»по заготовке сена на неудо- бицах. Слабо оказывали шефскую помощь колхозам и совхозам района комсомольские организации Пижонского леспромхоза, Аль- цевокого торфопредприя- тия.Надо признать и то, что со стороны райкома комсомола не было четкого подведения итогов трудового соперничества и организации социалистического соревнования среди комсомольцев и молодежи на заготовке кормов для животноводства.В настоящее время наступает самый ответственный период для животноводства, это переход на зимне-стой- ловое содержание скота.В нынешних трудных - условиях как никогда нужна организованность и хорошая конкретная помощь хозяйствам каждого комсомольца, каждого молодого труженика, всех комсомольских организаций района по проведению зимовки скота. Состоявшийся недавно пленум райкома КПСС конкретно рассмотрел вопросы зимовки скота и определил четкие задачи перед всеми трудящимися района по оказанию хорошей помощи селу в в этот трудный период. Or комсомольцев и молодежи районный комитет партии ждет хорошей шефской помощи, конкретных дел при решении всех вопрошв по проведению зимовки.Комсомольцы и молодежь должны проявить максимум организованности, активности, дисциплинированности, чтобы встретить X IX  съезд комсомола, который состоится в мае 1982 года, хорошими комсомольскими делами, в труде, учебе, в общественной жизни района. Л. КУДРЯШОВА.Работники потребкооперации развернули социалистическое соревнование во всех коллективах по обслуживанию тружеников сельского хозяйства. Для лучшего обеспечения их товарами выделен специальный магазин, и организована работа автолавки для торговли согласно ассортиментного перечня.Автомагазин обслуживает*

Удовлетворить потребности48 животноводческих ферм или 792 животновода. Работает на автолавке наша комсомолкаТ. Мотовилова. Автомагазинработает по графику, утвержденному правлением ~ райпо. Все поступающие фондовые товары направляются. для раз

возной торговли. Торгуем такими товарами, как резиновые сапоги, ковровые изделия, постельное белье, трикотаж, полотно. Комсомольцы нашего райпо закрецлены за каждым магазином и фермой.Каждую третью среду ме

сяца они выезжают и проверяют магазины, выявляют недостатки, оказывают помощь в их устранении, а также посещают работников животноводческих ферм, беседуют с ними, выявляют их потребности, принимают меры к удовлетворению их запросов.
А. ВАТАГИНА, секретарь комсомольской организации райпо.
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ПРАЗДНИК В „КОЛОСКЕ11

«Политическое просвещение требует во что бы то ни стало повышения культуры».В. И. Ленин.X X V I съезд КПСС обратил особое внимание партийных организаций на необходимость дальнейшего совершенствования марксистско -ленинского образования коммунистов и беспартийных. «Марксистско- ленинское образование коммунистов,— говорил Л. И. Брежнев в Отчетном докладе,— дело большое и не только по своим масштабам, но и прежде всего по своему идейно-политическому значению. Задача состоит в том, чтобы и дальше улучшать постановку этой работы, теснее увязывать политическую учебу с конкретными задачами коммунистического строительства». Партия ■учит коммунистов, всех трудящихся настойчиво овладевать этим великим идейным оружием И умело пользоваться им. Характерная черта нынешнего времени —все возрастающий интерес к /книге, как к величайшему - источнику зне - ний, культуры и воспитания.Умению работать с книгой мы должны учиться у В. И. Ленина. Известно, как тщательно изучал он произведения основоположников марксизма: читая книгу, делал подробные выписки, снабжал их своими комментариями. «Без - известного, самостоятельного труда,— -писал он,— ни в одном серьезном вопросеистины не найти...»1 раздел книжной выставки посвящен теме: «Книга в жизни В. И. Ленина». Открывает , его сборник Н. К. Крупской «Воспоминания о Ленине». Здесь же помещены книги: Шарапов. Ленин как ' читатель. М., 1977. Сборник Ленин и книга, М., Политиздат, 1978л Маначурьянц Ш . В библиотеке В. И. Ленина, М.. Политиздат, 1977. Многие страницы этих книг посвящены тому, как великий вождь работал с книгой, что и как читал, как относился к политической литературе.2 раздел выставки: «Самостоятельная работа с политической литературой», рассказывает о том, как правильно. пользоваться книгой, как заниматься самообразованием. Вопросам самообразования уделяла много внимания Н. К. Крупская, написавшая ряд

статей о са мообразовании. Она неоднократно подчеркивалаважность умения работать над книгой и пользоватьсябиблиотекой, заботилась о том, чтобы как можно больше рабочих занималось самообразо- 'ванием, учились систематически и вдумчиво читать. Самостоятельная работа с политической литературой—это серьезный, творческий труд, требующий немало сил и энергии, настойчивости и упорства, но и полученные в результате знания будут прочными и глубокими.В процессе самостоятельного изучения литературы мы учимся правильно оценивать и обобщать явления общественной жизни, творчески подходить к теории. Самостоятельное чтение будит ц мысль, воспитывает умение находить в книге то, что помогает, решению того или иного вопроса практической работы.Вое эти вопросы очень ярко и доходчиво разъяснены в книгах: Г. Гецова Учиться работать с политической литературой, М., Политиздат, 1979, Книга, и политическое самообразование, М., 1970.Необходимый материал содержат в себе и ряд журналов «Политическое самообразование». Это статьи: «Партийная организация и политическое самообразование коммунистов», № 1, 1981 г., «Использование периодической печати в политическом самообразовании», № 6, 1980 г., «Научно- справочный аппарат книги», № 6, 1981 г.Верным помощником в политическом самообразовании является библиография. Справочные издания и словари помогают читателю собрать статистические и фактические данные, выяснить значение и смысл незнакомых слов, понятий, определений. Об этом рассказывает 3 раздел выставки: «Библиографические указатели и пособия в помощь политическому самообразованию». В этом разделе читатель найдет: Краткий словарь- справочник агитатора -политинформатора., Краткий политический словарь, Справочник пропагандиста -международника, Спутник шртгруппорга, Справочник КПСС и другие библиографические пособия.
И. ТЮТЯЕВА, заведующая библиотекой парткабинета райкома КПСС.

Школьная жизнь•7£.. . #gsg|?S5SSS53fe -
С  Ц Е Л Ь Ю  
П Р О В Е Р К И14 октября В КОМСОМОЛЬ

СКОЙ организации учащихся Большеоелковской восьмилетней школы состоялось ком. сомольское собрание «Учиться и жить по-ленински». К его проведению мы много готовились. Все комсомольцы заполнили анкету «Умеешь ли - ты учиться?» В анкете было 13 вопросов, касающихся того, что мешает нам учиться, умеем ли мы готовить уроки.С целью проверки как комсомольцы готовят домашние задания, был организован рейд «Комсомольского прожектора». На собрании участники рейда отчитались о проделанной работе. Кроме этого, на собрании мы ознакомились с речью Ленина на III съезде РКСМ. Юлия Алексеевна Ку- тарева, секретарь учительской комсомольской организации, познакомила нас с тем, как надо готовить уроки.Собрание решило, что все комсомольцы ответственнобудут относиться к учебе, то есть выполнять главную задачу, которую поставил перед комсомолом Ленин: учиться,учиться и учиться.
В. МАЯКОВ А, секретарь комсомольской организации.

*  *  *

Ш К О Л А  
П И О Н Е Р С Н О Г О  
А Н Т И В АВ Тоншаевской районном Доме пионеров прошел семинар председателей советов дружин школ района.Об участии пионерских дружин в выполнении решений X X V I съезда, партии и о задачах пионерских организаций на марше, поставленных на восьмом Всесоюзном слете пионеров, рассказала . 3. М.Пуртова, секретарь райкома комсомола.Собеседование по памятке - «Будь готов» о Всесоюзной пионерской организации имени Ленина провела директор Дома пионеров Л. А. Москвина. Затем ребята рассказали о том, -как проводится праздник Великого Октября в их дружинах.

Л. КУДРЯШОВА.

Очень весело, интересно прошел праздник проводов осени в детском комбинате «Колосок».Ребятишки- начали готовиться к нему задолго: разучивали стихи, песни, клеили, рисовали, мастерили. Во время праздника каждый показал, кто что может: кто пел песни, кто читал сти^и, кто танцевал.В разгар праздника в нарядном костюме вышла к де-

Иголка да цветные нитки— вот немудреный арсенал вышивальщицы. Стежок за стежком рождаются на полотне фантастические узоры под руками гуцульских вышивальщиц. Красочна национальная одежда жителей украинского Прикарпатья и Закарпатья.Народная гуцульская вышивка —многовековая традиция, которая не только не стареет, но и обретает новое звучание. Можно только поражаться удивительной новизне и богатству художественных особенностей этого искусства. Многоцветные вкрапления го-

18 октября в районном поселке Тоншаево в спортивном зале Тоншаевской средней школы прошли соревнования по волейболу на кубок района среди рабочей и сельской молодежи. На соревнования прибыли команды рабочих поселков Буреполом, Пижма, Шайгино и Тоншаева.Первыми вышли на площадку волейболисты из Буре- полома и Пижмы. Уверенную победу одержали буреполом- цы (счет 2:0 в их пользу).Затем встретились команды Шайгино и "Тоншаево. С таким же счетом победу одержала команда из поселка Шай-

тя>м Осень и щедро одарила их дарами природы.Было и соответствующее оформление в зале, где шло празденство: колосья, семена льна, гречихи, картинки по этой теме.В играх и аттракционах участвовали все. А особенно понравилась ребятам игра «Урожайная». Словом, праздник удался на славу.
В. КОЖИНА, заведующая.

лубого, синего, красного, зеленого, желтого делают эти узоры похожими на цветущий июньский луг. Очень бережно, с любовью относятся к народному наследию на Буковине. В каждой семье есть свои- секреты, удивительные узоры, которые передаются из поколения в поколение.На снимке: колхозницаМарафта Дмитриевна Германок из колхоза «Радяньска Украина» Кицманского района Черновицкой области. Она славится своими вышивками и коврами.Фото И. Свериды.(Фотохроника ТАСС).

гино. »Результаты остальных матчей таковы: Шайгино—Пижма —2:0, Буреполом — Тоншаево —2:0, Буреполом — Шайгино — .2:0, Тоншаево — Пижма 
— 2: 1.Команда волейболистовиз поселка Буреполом не потерпела ни одного поражения и стала победителем турнира. На втором месте —шайгинцы, на третьем —команда райцентра.

П. ТАТАРИНОВ.

Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫНА.
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Фото С. Майстермана и В. Худякова. (Фотохроника ТАСС).

В октябре отмечался полувековой юбилей ботанического сада, растущего вблизи города Кцровска на Кольском полуострове.Это единственный в мире ботанический .сад, расположенный за Полярным . кругом. В результат© многолетних исследований здесь изучена возможность практического использования нескольких тысяч видов растений, переселенных из различных стран и континентов, созданы научные основы озеленения быстро развивающихся городов Мурманской области.Полярно- альпийский сад поддерживает широки© международные связи. Он ежегодно обменивается Каталогами семян, семенами, гербариями и научными изданиями с ботаническими учреждениями 40 стран мира. -На снимке: кандидат биологических наук, заведующая лабораторией флоры и растительных ресурсов Л. Н. Филиппова; слева—папоротник копьевидный, интересен тем, что зимует под снегом с зелеными листьями.

Тоншаевской райсельхоз- технике требуется на временную работу техник по труду с окладом 100 рублей. Обращаться в отдел кадров рай- сельхозтехшгки.
Детский комбинат «Коло-. сок» приглашает на временную работу старшую сестру и нянь на постоянную работу.
Тоншаевской средней школе срочно требуется техслу- жащая. Оплата по штатному расписанию.
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